
8月1日，浙江台州，蔡女士花2900元从当地一
家婚车租赁公司租了几辆车。头车是宾利，尾车是5
辆宝马五系。蔡女士称，婚车公司要求给6位婚车司
机安排酒席，而她想给司机吃盒饭，双方为了这件事
情，产生了分歧，最终没能达成一致，不欢而散。退还
定金之后，婚车公司把双方的聊天记录发到网上，还
配上了“台州奇葩”的文案。一些负面评论引起蔡女
士不满，认为自己遭受了网络暴力。

（来源：小强热线）

@Kaja：既然是租赁关系，为什么要请你？
@胡均玮：司机有什么资格坐上正席？又不是来

帮忙开下车的朋友。能提出这种要求也是够奇葩的。
@儿科陈医生：人家结婚，到你婚车公司租赁车

辆，婚车司机就是你公司的员工，按道理是要婚车公
司提供工作餐。现在由结婚一方提供工作餐，也说
得过去，但你还得寸进尺要吃酒席，这就有点过了。

@zz：我结婚的时候婚庆公司的专门订了一桌，
大家图个开心。

@梦眠゜：吃酒席可以，是不是也应该随份子？
要么盒饭快餐，要么随份子吃酒席，随便他们定。

@故石：婚车一般送到酒店就撤了，也不入酒
席。如果真要租一天，按合同办事即可。

要说，这事不该有纠结，毕竟也没有统一标准。
是礼多人不怪，还是不必多礼，全看各人的做法。主
家对请的服务给了报酬，买卖也就达成了。若讲客
气，愿请婚庆服务人员吃酒席，那是情分；如果没有
这样的安排，也正常，没必要去争来吃啊。婚车公司
可能觉得没有得到尊重，可以协商，但一致与否都没
必要上网闹这一出。稳妥一点，以后可以写进合同。

婚车司机如何招待婚车司机如何招待
吃盒饭还是酒席吃盒饭还是酒席？？
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无论如何解读，这话的确
让人心里不舒服。医院或许也
需要赚钱营生，正当合规的收
费可以有。但它终究不是生意
场，开会这么赤裸裸地谈钱，合
适吗？！若以提高利润作为追

求的目标，将“创收”当“绩效”，
就丧失了初心使命，也必然阻
碍医疗事业高质量发展。大家
也希望这是个误会，希望当地
卫健委能深入调查，严格监管，
为人民健康负责。

医院营销方案写医院营销方案写““怎么让病人排队交钱怎么让病人排队交钱””？？

8月8日，四川泸州，网曝泸
州富康医院召开2022年下半年
的营销方案中，出现“怎么让病
人长期留下来”“怎么让病人排
队交钱”内容。8月9日，院方办
公室工作人员回应：“做PPT的
员工是新来的员工，目前已经离
职，大家对PPT确实是有误解
的，院长实际想表达的是让员工
提高服务质量，服务好每一个病
人，并非大家理解的让病人长期
住院等字面意思。”该工作人员
还表示，“我们医院一直强调增
强服务意识、增强医术。”泸州市
江阳区卫健局工作人员表示，已
关注到此事，正在核实调查
中。 （来源：济南时报）

@何可丁一202011：新员
工还可以对其他人进行培训？

@Sayhitobeo：原来真的
有希望病人常来、希望病人
长住的医院。

@lymple：这家医院门口

应该挂个横幅：“欢迎光临”。
@摄影师大卫 1967：医

院把“营销”作为重点工作，
本身就是出发点有问题。

@七元老师：但愿世间
人无病，宁可架上药生尘。

广东省运会广东省运会UU1515““踢假球踢假球””？？中国足协启动调查中国足协启动调查

8月7日，在2022年广
东省第十六届运动会足球
项目男子乙A组决赛中，
广州代表队5:3战胜清远
代表队获得冠军。该场比
赛中，双方运动员在场上
的表现受到舆论广泛质
疑，引发社会各界关注。
对此，中国足协发布通告
称，对此事高度重视并启
动调查程序，将组成由竞
赛部、纪检部等部门参加
的调查组，于8月8日赴广
州进行调查。

（来源：上观新闻）

不是说在足球比赛
中惊人逆转就有猫腻，但
这场比赛，有太多令人愕
然之处，不可思议之处。
当然，仅凭观感不能认定
清 远 队 和 广 州 队 踢 假
球。真相如何？要调查，
要有完整的证据链，要查
清基本事实。现在，中国
足协已经介入，希望能查
个清楚。希望中国足球
不要再烂下去，更不要从
根上烂下去。如果15岁
孩子都踢假球，中国足球
未来何在？

@考拉：太假了，后面清远队
已经不冲了，就“让他们进吧”那
种感觉。

@乔(Joe)：恕我直言，该查的
不仅仅是这一场比赛。

@Tassmy：踢的都是人情世
故。

@天之蓝：如真如此，中国男
足未来还有希望吗？

@邢小白：“还踢球？踢个球
啊！”

@何辰斌：要么是真的菜，要
么是真踢假球。我宁可希望他们
踢的假球，起码足球还有希望。

@周晓：彻查！严惩！

在互联网技术日益模糊上下班界限和场所的当下，人们的工作模式和工作状态也在发生新
的变化。这次广州铁路运输中级法院二审对“工作时间”和“工作岗位”的认定，显然提供了一个
很好的示范，也给劳动者吃下了一颗“定心丸”。再完善的法律也不可能囊括社会生活的方方面
面，希望这个判决能为“类案同判”树立一个标杆，让工伤认定更加满足公众的期待。

职工居家线上加班，能否视
为在“工作岗位”？近日，广州的
一起工伤旧案，再次引发舆论关
注。2020年，广州市某贸易公司
员工石某，在工作日下班后的19
时40分左右突发疾病倒地，120
到场后宣告死亡。发病前，其正
和同事、客户通过微信洽谈工
作。但不幸发生之后，家属申请
工伤认定时，当地社保局做出了
不予认定工伤的决定。石某妻子
告上法院，要求认定为工伤，官司
一直打到广州铁路运输中级法
院。日前，本案二审认定为构成
工伤。

（来源：广东省总工会）

@丢了鞋的蒲公英：我讨厌下了
班还谈工作！

@0.618：按理来说，劳动者对用
人单位的任何贡献——只要不是合
同中明文规定的——都是加班。

@蔚蓝：高院应该给予明确。
@海Y清：职工下班后因工作需

要继续占用个人时间处理工作事项
的，属于《工伤保险条例》规定的“工
作时间和工作岗位”的延伸。职工在

家加班工作期间突发疾病死亡的，应
当视同工伤。这才是真的维护职工
合法权益！

@欢乐南宫星：这是一个有指导
性意义的判例。

@张小鹏：通讯方便之后，广义
的加班太普遍啦。

@花生：社保局容易惯性思维，
认为所有人都是5点准时下班，所以
才会认为不算工伤。还是要改变一
下思维，多看看实际情况。

@HENRYHXD：这是社保局需
要提前认清的事，而不是等法院去教
他怎么做，需要提前去研究。

（（中新网中新网））

男子下班后用微信处理工作，突发疾病身亡

线上加班发病算工伤


